



COORDINACION DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

Comunicado 74

Congreso capitalino recordó hechos del 2 de octubre de 1968

 Legisladoras y legisladores locales llaman a construir un México menos violento y seguir la lucha por el respeto de los derechos humanos

03.10.23. En sesión solemne El pleno del Congreso de la Ciudad de México conmemoró los hechos ocurridos el 2 de octubre de 1968 en contra de estudiantes, con posicionamientos de los diferentes grupos y asociaciones parlamentarias, en los que pidieron continuar la lucha social por la justicia, la libertad, la igualdad y la democracia.

La diputada Daniela Gicela Álvarez Camacho (Asociación Parlamentaria Ciudadana) consideró que se piensa que la historia consiste en hechos del pasado, sin embargo, éstos hechos son paralelos al presente y al futuro. Al respecto, comentó que, desde el 2 de octubre de 1968 a la fecha, se han dado situaciones en que jóvenes han perdido la vida, ha habido impunidad y en consecuencia, se pelea por la búsqueda de la justicia y conocer la verdad de esos hechos, donde "se borran las huellas y se construyen historias".

En su oportunidad, la diputada Xóchitl Bravo Espinosa (Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas) aseguró que en México los movimientos estudiantes han sido el "fuego de las transformaciones" y en el 68 se gestó y entregó "la semilla de la libertad de la democracia". Destacó la participación y el liderazgo de las mujeres en estos hechos, al señalar que fueron las más disruptivas y revolucionarias, que rompieron con los estereotipos de género y que históricamente fueron invisibilizadas. Su participación, agregó, permitió el crecimiento del movimiento feminista y, por lo tanto, "no vamos a ceder ni un pedacito de calle".

En su posicionamiento, el legislador José Martín Padilla Sánchez (Asociación Parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad) afirmó que lo sucedido el 2 de octubre de 1968 representó un cambio en la política mexicana; destacó que las actuales libertades democráticas en México son resultado de las luchas pasadas. En este sentido, se posicionó en favor de la justicia e igualdad como pilares fundamentales de la sociedad.

La diputada Circe Camacho Bastida (PT) recordó a las y los jóvenes que salieron a las calles para exigir cambios en la forma de gobernar, la conducta y el régimen autoritario, pero fueron callados con balas, violencia, desapariciones y detenciones ilegales. Al respecto, dijo, no hubo sanciones para los responsables y persistió un pacto de impunidad de los gobiernos pasados; por lo que señaló a la lucha social y la protesta

CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO "II LEGISLATURA. LEGISLATURA DE LA NO DISCRIMINACIÓN"

"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo"

COORDINACION DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

como caminos para cambiar la sociedad y el mundo. "La generación del 68 nos ha dejado enseñanzas muy importantes".

"En nuestro país falta mucho camino por andar para consolidar un auténtico estado social y democrático", dijo la congresista Polimnia Romana Sierra Bárcena (PRD) al evocar las enseñanzas dejadas por el movimiento estudiantil. Señaló que las fuerzas armadas y los discursos de odio no deben ser una herramienta para confrontar a la ciudadanía que tiene luchas genuinas por la libertad y la justicia con expresiones políticas diversas, pues se debe aprender de la historia para que la sangre de los jóvenes caídos no haya sido en vano.

Por su parte, el diputado Fausto Manuel Zamorano Esparza (PRI) pidió no olvidar las razones que motivaron el movimiento del 68, para honrar la memoria de todas y todos los que lucharon para sentar las bases de las libertades que actualmente existen en el país, "cada cicatriz de la historia es una huella imborrable que servirá para ser una mejor nación", recalcó.

La diputada Frida Jimena Guillén Ortiz (PAN) lamentó que, a 55 años de aquella tragedia de 1968, las cosas no hayan cambiado mucho, ya que, desde entonces, mueren diariamente en México jóvenes estudiantes víctimas de la violencia e inseguridad que se vive en el país, tal como sucedió con los 43 normalistas de Ayotzinapa, los cinco jóvenes de Lagos de Moreno y los jóvenes privados de la libertad en Villanueva, Zacatecas.

A nombre de MORENA, el legislador José de Jesús Martín del Campo Castañeda, afirmó que el 2 de octubre de 1968 hubo represión, prisión y muerte para muchos jóvenes; fue una lucha generacional en contra del autoritarismo, y el movimiento estudiantil permitió la construcción de la modernidad democrática y libertaria en México. "Nos reprimieron, lo digo ahora, pero no nos derrotaron, nuestro triunfo fue moral a un costo muy alto", sentenció.

